

Videla Anunció Para Mediados de 1978 una Apertura Democrática

El Diario La Nación Revela un Reciente Informe a los Militares

(UPI, AFP y PL)

SIGUE LA PROTESTA ELECTRICISTA

Miles de obreros electricistas de Argentina pararon hoy y se declararon en alerta como repudio al secuestro de su dirigente gremial, Oscar Smith, se supo aquí.

Se reinició así, con más virulencia que antes, el conflicto de este sector laboral que el pasado viernes 10, un día antes del secuestro de Smith, se había dado por superado, por el gobierno militar argentino.

El diferendo surgió por la aplicación a los trabajadores del área de una ley que derogó disposiciones de su convenio de trabajo y prolongó en unas dos horas la jornada de labor.

Paros espontáneos o "salvajes", quite de colaboración a las empresas y negativa a realizar horas extraordinarias de labor, fueron la primera respuesta de los operarios al nuevo ordenamiento legal.

Más adelante, el rechazo en especial del anterior jornada, con lo que desconocían de las labores por los operarios al cumplirse su anterior jornada, con lo que desconocían de hecho la prolongación que quiso imponer el gobierno.

Cortes de energía, inconvenientes en el cumplimiento de los servicios y un clima general problemático fue el efecto de esta actitud laboral en Servicios Eléctricos del Gran Buenos Aires, Campaña Italo Argentina de Electricidad (CIAE) y Agua y Energía,

(AYE), las tres principales empresas argentinas, todas estatales, productoras de electricidad.

Este panorama indujo a algunos sectores del gobierno militar a buscar contactos con los dirigentes del gremio de Luz y Fuerza intervenido militarmente después del golpe de Estado de marzo de 1976, pese a que estos habían sido despedidos de sus trabajos y de sus cargos.

Entre esos directivos estaba Oscar Smith, dejado cesante por SEGBA y separado por el gobierno de la conducción sindical, quien mantenía el control de los electricistas de Buenos Aires.

Esos contactos, según fuentes gremiales, derivaron en el compromiso del Gobierno de revisar algunos puntos del nuevo ordenamiento laboral a condición que los trabajadores cesaran en las medidas de fuerza.

En ese punto, dirigentes del gremio y sectores de gobierno habían arribado a un principio de acuerdo que los llevó a anunciar el jueves 10 pasado, que el conflicto estaba solucionado.

Pero al día siguiente, 3 hombres armados interceptaban el automóvil de Smith, lo obligaban a subir en otro y lo llevaban a un destino aún desconocido.

El secuestro hizo naufragar el esbozo de solución, pese a que fue repudiado tanto por los dirigentes gremiales cuanto por el gobierno militar.

Lo que había sido una breve paz, se tornó pronto en un replanteo del conflicto, primero con la forma de paros "salvajes" de los trabajadores que se repitieron hasta hoy.

Esta mañana, la conducción nacional del gremio declaró la organización en estado de alerta, una suerte de preparación para el paro general.

Los observadores del ámbito sindical juzgaban que las medidas de fuerza de los electricistas podrían preanunciar actitudes similares de parte de ferroviarios y telefónicos.

Según fuentes gremiales, dirigentes de ambos núcleos fueron detenidos los últimos días y se carecen de noticias ciertas sobre la suerte que corrieron.

De sumarse a los electricistas estos otros sindicatos, sumarían unos 500 mil obreros en conflicto con el gobierno militar.

"Esa tormenta podría tener consecuencias más graves que las inundaciones que causaron las lluvias en el litoral argentino, podría derivar en todo un replanteo de la estrategia oficial", aseguró un dirigente ferroviario a AFP.

DENUNCIAN 2 SECUESTROS

Medios de exiliados argentinos en París denunciaron hoy que en Buenos Aires fue secuestrada la viuda del desaparecido dirigente peronista John William Cooke, Alicia Eguren.

Según esta información, Alicia Eguren fue sacada a la fuerza por un grupo de personas no identificado, de un estudio jurídico el pasado día 26 de enero y hasta el momento se desconoce su paradero.

La Liga de los Derechos del Hombre y diversas organizaciones extranjeras fueron advertidas de este hecho, que pudo conocerse cuando abogados del estudio jurídico allanado arribaron recientemente a México.

Simultáneamente se conoció también la desaparición del delegado sindical de la Federación Gráfica Bonaerense, Ernesto Magariños, sobre el cual organizaciones sindicales italianas y de Suecia expresaron que temen por su vida.

PROHIBICION DE UN LIBRO DE GONZALEZ CASANOVA

El Poder Ejecutivo prohibió la distribución, venta y circulación de varias obras publicadas por la firma editorial Siglo XXI, cuya casa central radica en México.

Entre los libros prohibidos se encuentra el que recoge las sesiones celebradas en Estocolmo por el Tribunal Russell.

También figuran una obra del escritor mexicano Pablo González Casanova, titulado Sociología de la explotación.